

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**

1. *Reciben Capacitación los Centros de Rehabilitación del Estado de Querétaro*

(OESTAD de Querétaro)

- Temas: Derechos Humanos y Dietas para la Desintoxicación.
- Asisten centros de Tequisquiapan, Pedro Escobedo, Corregidora, El Marqués, Querétaro, San Juan del Río y Huimilpan.

La Secretaría de Salud del Estado de Querétaro informa que, a través del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), se capacitó al personal de los Centros de Rehabilitación del estado de Querétaro, en los temas: Derechos Humanos y Dietas para la Desintoxicación.

El Comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, felicitó a los asistentes por su participación e interés de capacitarse para poder otorgar un servicio y atención más profesional a todos los pacientes que ingresan.

Así mismo comentó que los centros que no cuenten con terapias dignas o violen los derechos humanos, serán sancionados.

Destacó lo fundamental que es dar a conocer y fomentar el cumplimiento de los Derechos Humanos de los usuarios y la importancia de difundir la calidad de la alimentación de los usuarios en el proceso de desintoxicación

La capacitación se realizó en coordinación con la Jurisdicción Sanitaria No. 2 y la Defensoría de los Derechos Humanos, en las instalaciones del Centro Cultural Manuel Gómez Morin.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**

Los temas fueron expuestos por el Presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos del estado de Querétaro, Miguel Nava Alvarado y por el Nutriólogo del Programa de Atención a la Salud de los Adolescentes, de la Jurisdicción Sanitaria 2, Edmundo Mercado Paulino.

En ella se contó con la asistencia de los centros de rehabilitación de los municipios de: Querétaro, Corregidora, San Juan del Río, Tequisquiapan, El Marqués, Pedro Escobedo y Huimilpan.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**



***Recuperado el 26 de mayo de 2016 de: Observatorio Estatal de
Tabaco, Alcohol y otras Drogas de Querétaro.***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100

2. El 63% de bares y restaurantes no son libres de humo de tabaco

(nvinoticias.com)

El 63 por ciento de los bares y restaurantes de las zonas urbanas del estado no garantizan espacios libres de humo de tabaco; situación que refleja la necesidad de reformar la Ley de Protección contra la Exposición del Humo de Tabaco en Chiapas, de acuerdo con los resultados de un monitoreo que realizó la asociación civil “Comunicación, Diálogo y Conciencia” (Codice).

En una rueda de prensa, Mauricio Montes Castro, representante estatal de Códice, explicó que realizaron una verificación en 38 establecimientos de San Cristóbal de Las Casas y Tuxtla Gutiérrez, y encontraron que en 24 permiten el consumo de tabaco al interior de los inmuebles, principalmente después de las 11 de la noche cuando el personal de la secretaría de salud ya no realiza verificaciones.

Explicó que el artículo 14 de la citada ley atenta contra la salud de las personas, porque consiente el fumar en establecimientos públicos y privados que proporcionen espacios exclusivos para el consumo del tabaco, sin embargo esto no elimina los riesgos de que los no fumadores consuman las toxinas que generan estos productos.

Recuperado el 26 de mayo de 2016 de:
<http://www.nvinoticias.com/nota/12765/el-63-de-bares-y-restaurantes-no-son-libres-de-humo-de-tabaco>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**

3. *CECAJ da resultados del censo de los centros contra adicciones*

(ntrguadalajara.com)

El Consejo Estatal Contra las Adicciones en Jalisco (CECAJ) presentó los resultados del censo de los centros de tratamiento contra adicciones donde reiteraron que existen 251 en el estado y entre los puntos destacables es que sólo el 28 por ciento cuenta con licencia municipal.

Los más de 200 centros están en 48 municipios, 57 en Guadalajara y 42 en Zapopan y el resto en el interior.

Además, mil 198 personas han sido atendidas en los últimos seis meses.

***Recuperado el 26 de mayo de 2016 de:
http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_notas=40014***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100

4. Adolescentes, mujeres e indígenas, nuevos blancos de las adicciones

(provincia.com.mx)

Actualmente se ha observado una prevalencia de adicciones en adolescentes por debajo de los 13 años, así como en mujeres y personas de origen indígena en el estado, señaló María de los Ángeles Lelo de la Rea Pérez, comisionada estatal Contra las Adicciones y jefe del Departamento de Salud Mental y Adicciones de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).

Cuestionada sobre el perfil de las personas que se atienden en los Centros de Atención Primaria a Adicciones (CAPA), la funcionaria señaló que esencialmente deben ser individuos cuya afectación se da por la adicción a una sustancia, legal o ilegal, y no algún problema psicológico de otro tipo. Los adolescentes, mujeres e indígenas, dijo, son cada vez más los que necesitan de estos centros de ayuda.

“Nosotros trabajamos más con la población joven, que tristemente cada vez la mujer entra más a la adicción y esto es una problemática porque generalmente la mujer es el núcleo de la familia cuando el hombre tiene que ir a trabajar. Estamos viendo casos de que la mujer ya está fumando, tomando, metiéndose algunas drogas de diseño y jóvenes más jóvenes, incluso pudiéramos decir que son pubertos. Hemos tenido casos de 13 años de muchachos en los que ya estamos hablando de una adicción fuerte”.

En cuanto a la población indígena, expuso que en estas comunidades se practican usos y costumbres de los que el consumo de bebidas alcohólicas comienza desde temprana edad, incluso a edades muy por

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**

debajo de las recomendadas y que llevan a adquirir adicciones y afectaciones en la edad adulta.

***Recuperado el 26 de mayo de 2016 de:
<http://www.provincia.com.mx/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**

5. OEM firma convenio y se une a la lucha contra las adicciones y el bullying

(elsoldemexico.com.mx)

La Organización Editorial Mexicana (OEM) se sumó a la promoción de la Fundación Vive, impulsada desde hace 18 años por el Grupo Salinas, destinada a prevenir adicciones, bullying y sobre el uso responsable de las redes sociales entre los jóvenes de todo el país, Centro y Sudamérica, anunció ayer el director operativo de dicha campaña, Juan Carlos Benasco.

Durante una entrevista, en la explanada delegacional de Milpa Alta, donde alrededor de dos mil estudiantes de los pueblos de San Juan Ixtayopan, San Salvador Cuauhtenco, San Antoni Tecómitl, entre otros, escucharon testimonios de personas en rehabilitación y de expertos en la materia, señaló que el grupo Salinas firmó un convenio con la OEM para que ambas empresas, como un tema de responsabilidad social, lleven el mensaje de prevención de las adicciones a los jóvenes de todas partes del país y de fomento al deporte y la cultura.

**Recuperado el 26 de mayo de 2016 de:
<http://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/247773-oem-se-suma-a-la-lucha-contras-las-adicciones>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100**

6. *Analizan tema de adicciones en primera mesa del Escudo Yucatán*

(sipse.com/)

MÉRIDA, Yucatán.- En respuesta a la convocatoria lanzada por la Red “Escudo Yucatán”, ayer se realizó la primera mesa sobre prevención de adicciones en la que participaron representantes de la sociedad civil organizada.

El evento se llevó a cabo en la Sala de Juntas del Centro de Integración Juvenil (CIJ) de la colonia San Roque, de Kanasín, con el objetivo de que los ciudadanos, cámaras empresariales, universidades y colegios, así como clubes y grupos en general se involucren en el análisis y elaboración de propuestas en la materia.

En días próximos la Red instalará otras cinco mesas sobre los temas prevención de la violencia, factores de riesgo, vinculación y corresponsabilidad con instituciones de educación superior y el sector privado, prevención de reincidencia delictiva y atención a grupos vulnerables.

Este lunes 30 de mayo tendrá lugar la dirigida a la atención de grupos vulnerables en el auditorio de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que se encuentra en la calle 21 número 226 por 38 de la García Ginerés.

***Recuperado el 26 de mayo de 2016 de:
<http://sipse.com/milenio/tratan-tema-prevencion-contra-adicciones-red-escudo-yucatan-206446.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 26 de mayo de 2016.
Número 100

7. Sonora tercer lugar nacional en consumir tabaco

(elsoldemexico.com.mx)

Hermosillo.- El director de Salud Mental en la entidad, Félix Higuera Romero informó que Sonora ocupa el tercer lugar nacional en consumo de tabaco, esto en el marco del Día Mundial sin Tabaco que se celebra el 31 de mayo.

Higuera Romero reveló que un nueve por ciento de los niños de quinto y sexto de primaria ya han probado el tabaco, aún y cuando no sea de manera cotidiana, mencionó que ya es indicio de que los menores están contactando con una sustancia sumamente adictiva, semejante al poder que tiene la heroína o la cocaína.

“El consumo de tabaco es más frecuente en varones que en mujeres y los jóvenes que han usado tabaco, estamos hablando de una proporción del 54 por ciento, pero los consumidores diarios son menores, estamos hablando de un 9 por ciento”, finalizó.

**Recuperado el 26 de mayo de 2016 de:
<http://www.elsoldemexico.com.mx/republica/247510-sonora-tercer-lugar-nacional-en-consumir-tabaco>**